

Próxima labor

I
Si es deber de cada asociado contribuir, en relación con las obras o concimientos que posea, al bienestar social; innegable el derecho que corresponde a la prensa para exponer temas ó tratar de problemas íntimamente relacionados con la ventura nacional. Ciertamente, como observa un doctor escritor, de ejercer ese derecho no se sigue que nadie esté investido de un magisterio, ni de un sacerdocio, ni que forme parte de una especie de cuarto ó de quinto poder del estado. Ni la constitución ni las leyes dan ni pueden dar al escritor ó periodista carácter oficial alguno.

Sin pretensiones de enseñanza ó de imposición dogmática, ni menos con carácter oficial, débese tratar ya, por ser llegada la hora oportuna, de varios asuntos trascendentales en los destinos futuros del Ecuador.

Próximamente, y de acuerdo con preceptos constitucionales, debe reunirse, en fecha precisa, el congreso nacional. Obra cuerdos, por lo mismo, ocuparse en todo cuanto, relacionado con la futura labor legislativa, tienda á facilitar la ó buscarle acierto.

Un congreso más! ¿Quién no experimenta cierta inquietud en viseras de que se reuna? Políticos é indiferentes á la política, todos se ponen en angustiosa expectativa á la proximidad de un congreso; confían con candorosa buena fe en obtener de las labores legislativas el bienestar, el progreso nacionales. Mas, pasan los días, terminan aquellas, y amarga decepción recibe tal expectativa.

Desde el establecimiento de la república—se dijo ya, y conviene repetirlo—van más de cuarenta veces que se reúnen convenciones ó congresos y, con apenas dos ó tres excepciones, por cálculo exagerado, siempre idéntico éxito; leyes inconsistentes, disposiciones absurdas, reformas nada ó poco meditadas.

Saldrá de esta regla el congreso venidero? Difícil responder afirmativamente á tal pregunta.

Impulsar á la nación por la senda del verdadero engrandecimiento, debería ser la consigna de los legisladores. Por desgracia, ceguedades ó intransigencias de partido, miras de provecho propio, odiosidades personales que nunca faltan hacen que desaparezcan ilusiones forjadas por el optimismo en cuanto al porvenir de la patria.

De comprender quienes deben concurrir al próximo congreso la responsabilidad contraída para con los compatriotas y la historia, deberían consagrar sus fuerzas y tiempo al estudio y resolución de

asuntos relacionados, por ejemplo, con

la hacienda pública, fomento de la instrucción y venta de Galápagos, relaciones entre el estado y la iglesia.

La urgente necesidad de ocuparse en los puntos anteriores, justificarán consideraciones expuestas en artículos sucesivos.

Servicio cablegráfico

Inglaterra
Londres.—Despachos de la frontera india comunican que las tribus Mohmand, hicieron un determinado ataque sobre los piquetes de tropas inglesas en Dawa y Zagal; siendo rechazados con muchos muertos y heridos; los ingleses perdieron dos oficiales nativos muertos y siete heridos.

Un informe de la oficina de la india, publicado hoy, demuestra que el enemigo más terrible en campaña, es el cólera que se ha desarrollado, causando veintiseis víctimas entre los residentes.

Francia
París.—El telegrama que envía el general Ande, dice que con tres brigadas hizo una marcha nocturna forzada y al amanecer del día seis, desplegando un frente de cinco millas de extensión, sorprendió á la gente de la tribu de Madakea, arrollándola hacia la región montañosa.

La gente de la tribu abandonó su ganado y pasó que en la carrera desenfrenada que emprendieron los sorprendidos.

Las tropas francesas tuvieron tres bajas efectivas y veintidós heridos.

París.—El general Vigy ocupó la fortaleza de Bundenheim de Mita Vaskaen, después de efectuar un bombardeo vigoroso.

Las huellas de las tribus ascendían á seis mil hombres.

Las autoridades de la corte, dicen que no hay razón para manifestar ansiedad.

Brasil
Río Janeiro.—Los patrióticos de oposición combaten la resolución del diputado Juramanto, tendiente á ofrecer la remuneración de mil contos, como reconocimiento á los méritos que Ruy Barbosa desplegó en la conferencia de La Haya, pues dicen que en ello sólo cumplió el delicado cargo.

Barbosa escribió al diputado en cuestión, agradeciéndole las buenas intenciones manifestadas, pero rogándole que retirase la moción.

El "Jornal de Comercio" recomienda al gobierno que destine la cantidad de doscientos mil dólares, para comprar en Washington un edificio para la legación, como lo hacen otros países.

Algunos periódicos dicen que la se' activa del banco de Francia para aceptar las garantías sobre la existencia del café que en el Havre posea el gobierno de San Paulo, es propensa á ocasionar el fracaso definitivo del proyecto cafero, y piden la intervención del gobierno en el asunto.

El nuevo barrio Calderón

Entre los números del programa de los festejos con que acaba de celebrarse en esta capital el aniversario de la batalla de Pichincha, ninguno acaso de mayor importancia no obstante su sencillez, que el relativo á la inauguración de la nueva calle que ha de comunicarse fácilmente á los vecinos del barrio denominado antes el Aguariño y que hoy se llama Calderón, con el centro de la ciudad.

Aquel barrio que consta de diez ó doce manzanas y formado por el caserío personal de gente pobre, permanece oculto á los miradas del resto de la población, pues sólo era comunicable por un callejón estrecho y desaseado.

Hallándose el señor Vidal Ortíz de presidente del concejo municipal, fué invitado por algunos vecinos del nuevo barrio para que lo visitara y se informara de las necesidades que había que remediarlas para dar facilidades de vida á los pobladores. El señor Ortiz viajó entre todas las necesidades, la primera y más urgente era abrir una calle nueva, pasos para conseguir de la propietarios de unos terrenos que interceptaban ambos puntos, cediese la faja necesaria para la calle. Trabajo no poco costoso el entonces presidente del concejo convencer á la señora Clotilde Ponce y persuadirla á vender unos cuatro metros cuadrados, en beneficio de un numeroso vecindario.

Arreglado el negocio, el señor Ortíz fué sucedido en el cargo de presidente del concejo, por el doctor Abelardo Montalvo, y este caballero, con tinuando lo hecho por aquel, ha llevado á efecto la apertura á inauguración de la nueva calle que continúa la carrera Calderón.

El acto llevado á efecto ayer fué de lo más solemne y ante numerosa concurrencia que habiádo á conocer la calle y el barrio formado hace cuatro años.

tos como, por su correcta y valiente declamación.

Luego tomó la palabra el doctor Montalvo.

Pronunciados los discursos una comisión de señoritas obsequió á los señores concejales y principales concurrentes ramilletes de flores con sendas tarjetas que tenían la inscripción "Viva la ciudadela Calderón", al mismo tiempo que se distribuían pequeñas hojas volantes con la misma exclamación patriótica.

El acto continuó los señores concejales recorrieron toda la calle principal del nuevo barrio, que ostentaba elegantes y vistosos arcos triunfales, en cada uno de los cuales se victoraba al héroe adolescente de la batalla de Pichincha y se expresaba el deseo de que el barrio llevase al día sucesivo el nombre de Calderón.

Delante del último arco triunfal, á cuyo pie se veía un pedestal cubierto de flores, sobre el que descansaba una pequeña estatua de Sucre, libertando á la joven América de la esclavitud colonial, constituyóse el municipio en sesión y acordó, deñirado á los deseos del vecindario, que el nuevo barrio (fundado en el mismo sitio donde se libró la batalla que hubo de darnos independencia, se llamase oficialmente ciudadela Abdón Calderón, dejando de ser ya, impropiamente "Aguariño".

Terminada la ceremonia que se llevó á cabo en medio del entusiasmo del pueblo, fueron obsequiados los señores concejales y algunas otras personas con licores y pastas, bajo una sencilla ramada construída por los vecinos de Calderón, con el objeto de manifestar de esta manera su reconocimiento por el beneficio que acaba de hacerles el concejo.

Tal, en resumen, la reseña de la inauguración de la nueva calle del barrio de Calderón, el más poblado, el más grande y el más histórico de los nuevos barrios que hoy ensoñaban al área de la capital.

Al felicitar al concejo por esta mejora que acaba de realizar en beneficio de una parte principal de Quito, nos permitiremos insinuarle dice las medidas necesarias para que cuanto antes se provea de agua al nuevo barrio, ya que, como lo pudo observar ayer, aquello que se llama pie ó fuente de agua, no es sino un depósito de inundaciones.

También es necesario, para que el beneficio recibido por los vecinos del barrio sea completo, que no se deje la calle inaugurada tal como está actualmente, pues no será difícil que se lieven adelante los trabajos y se la pavimente para hermosa calle del barrio y que haya higiene.

la sociedad, y á los dignatarios del gobierno, á quienes había invitado á ese acto, no puede quedar impune, no sólo por la ofensa irrogada, no sólo por que su autor aprovechó de un funeral solemne, para desahogar sus malas pasiones, sino porque no es un hecho aislado sino un acto más, en la serie de rebeliones realizadas, de un año á esta parte, en la universidad central.—Sirvase usted, esclarecer, por las vías legales el hecho punible, á que me refiero, y dar parte de ello á este ministerio, para conocimiento del consejo superior de instrucción pública.—Dios y Libertad.—César Borja.

Discursos

En la inauguración, ayer, de la calle de la ciudadela Calderón, el doctor Abelardo Montalvo, presidente del municipio, dijo:

Señores Concejales, Señores: El concejo cantonal, cuya presidencia me eualtee sin merecerlo, ha querido conmemorar, á medida que lo permiten sus actuales circunstancias pecunarias el octogésimo sexto aniversario de la batalla de Pichincha. Si no ha podido ir más allá en sus legítimas aspiraciones al respecto, sino le ha sido posible hacer más de lo que figura en su programa de hoy, no es por falta de entusiasmo, sino, como lo acaba de decir, por causas independientes á su voluntad. Lo único que ahora se propone, con el acto que presenciamos, es dejar constancia duradera de que no le son indiferentes el patriotismo, ni las glorias de su amada patria.

Inspirados en tan nobles sentimientos, evocando los sagrados recuerdos que para todo ecuatoriano tiene el 24 de Mayo de 1822, ha venido á colocarse al pie mismo de la histórica montaña consagrada por la sangre de los mártires que en día como éste, an en un sol en el presente, consumaron el generoso sacrificio de su existencia, sin egoísmo, sin más ambición que la libertad de sus hermanos sin otra mira que la redención de su patria.

¿Quién no se conmueve en lo más íntimo de su espíritu, ante estos sublimes recuerdos? Suficiente es, señores, pronunciar 24 de Mayo de 1822, para que al momento se presente á nuestra imaginación toda la epopeya grandiosa de la magna lucha por nuestra emancipación política; para que al instante reemplazados en nuestros crebroes genios inmortales como Bolívar, San Martín y Saenz; mártires excelsos como Ricaurte, Calderón y otros más, para que recordemos acciones de guerra y hechos de armas, cual más, cual menos sublimes, como Carabobo, Boyacá, Araucare, Pichincha, Junín y Ayacucho, subyacentes por sí solas á eclipsar á las de los Césares y Napoleones.

Sobre todo la de Pichincha tiene para nosotros recuerdos inmortales, y significa para nosotros el último esfuerzo de nuestra redención.

Me parece que esta mole de los Andes, ha sido tallada de propósito para servir de altar, en el que se ofrendaron las víctimas propiciatorias, cuyos volcabausto debió ser para siempre la libertad de la antigua Colombia. Para tales víctimas formosa era preparar tal altar; tales guerreros, no debieron escoger por testigo de sus hazañas, por teatro de sus acciones de valor, otro escenario más digno de ellos que las faldas de Pichincha.

¿Para qué volver á citarlos hoy hechos que todos sabemos? ¿Para qué recordar detalles de la memorable jornada del 24 de Mayo? ¿Para qué acordarnos de la bravura y denuesto de repúblicas y realistas, y de las hazañas portentosas de parte y parte? ¿Para qué volver sobre ruido de armas y contiendas; para qué distinguir vencedores de vencidos, si todo está latente en la imaginación de todos los que me escuchan y grabado en el corazón de cada uno?

EL NUEVO BAZAR AMERICANO.—Esquina de la Plaza de la Independencia (frente á la Iglesia de la Concepción). Para este almuerzo acaban de llegar muchos artículos japoneses de fantasía, tales como biombos para salas, mesitas, cajitas adornadas, persianas para retratos y adornos para la pared, servilletas, faroles finos con flecos para adornos de salas y ventanas. También llegará dentro de pocos días un gran surtido de máquinas de fotografía, con toda clase de materiales para fotografías y accionados, de la afamada casa de EASTMAN KODAK COMPANY de los Estados Unidos; tales como placas de Eastman y Seed, películas, papel Solio y Velox, y papel Bromuro para ampliaciones, tarjetas postales, tarjetas, álbums artísticos, fondos de nubes y bosques, polvos y soluciones para desarrollar placas y películas, y demás útiles. Gran surtido de conservas, pasas, nueces, jamonés y cajitas de dulces extranjeros; y toda clase de galletas y caramelos, chocolates, etc., de la gran fábrica de LA ITALIA de Guayaquil. Quito, Abril 21—128—v. 30

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor

Si desde que anuncié este día todos hemos tenido presente á Sucre, represento lo con un pie en Pichincha y el otro en el Potosí, como lo indicó Bolívar, padre de cinco repúblicas; si voluntariamente hemos venido á ser tuernos en la carrera que llevo por honor el apellido del héroe adopción que asumí á corta distancia de donde estamos, después de haber perdido medio cuerpo en la refriega y sosteniendo levantada y firme su bandera, hasta perder el último aliento de vida, indicándonos así debi caer y morir, envuelto en el tricolor nacional, todo el que ame con sinceridad á su patria, para que os he de volver á contar tales hechos?

¿Quién no siente su sangre arrebatada de entusiasmo por los recuerdos, y su voluntad dispuesta á honrar y bendecir la memoria de tanto grandezas? En la lucha, los dos combatientes que se disputaron la victoria en el Pichincha, eran dignos rivales uno de otro, parte de los nuestros estaba el derecho que es fuerza irresistible, que da convencimiento y valor, y hubieron de triunfar y triunfaron. Cayó el León de España, rugió el caqueño el poder albrico; más en su lugar, tendió sus alas; y remontó su vuelo el Condor de los Andes y flameó el tricolor nacional, emblema de la democracia, principio de un Pueblo libre. ¡Viva la República! Los dominos había más que oprimidos y opresores, súbditos del despotismo de una Corona, se encuentran hombres libres, ciudadanos independientes, una república que camina hacia el progreso.

Compañeros están estas palabras inmortales de Bolívar: "La sangre de nuestros hermanos os ha redimido de los horrores de la guerra. Ella os abrió la puerta de la libertad y de los más santos derechos de libertad y de igualdad."

El municipio y todos cuantos elementos presentes, animados de un sólo sentimiento, atraídos por una fuerza irresistible, hemos venido aquí, casi al pie de las fosas sacrosantas de nuestros Adalides, á embecernos en recuerdos, ya que poco, muy poco, hemos podido hacer por aquellos cuyos nombres se nos ocurre de escribir la historia, con caracteres de oro, con religioso respeto, en el libro irrazonable de la Gloria.

El hecho de la apertura de esta calle que ha unido el barrio denominado impropriadamente Aguari con el resto de la ciudad, mediante la continuación de la carrera Calderón, hacia las filiales del Pichincha, es hecho insignificante y al que no se le permite recordarlo, á mi modo de ver, que da siempre alguna importancia, relacionado como está con la magna fecho que conmemoramos.

Extraña coincidencia del tiempo ó del destino: fijos como parece que los muros venerandos de nuestros héroes van atrayendo la población, hacia el lugar donde cayeron como buenos, como que quisieran conservar unido estrecho con los vivos por que así cambieron, como que pretender estar en comunicación muda pero elocuente con el pueblo, para recordarle á cada instante las ideas de libertad, paz y progreso.

No desmayemos, señores, si hoy no hemos podido hacer todo lo que merece la memoria de nuestros héroes y nuestra legendaria glorias, procuraremos con los vivos, mantener y conservar entre los nuestros el recuerdo de esos héroes y de esas glorias, y abriguemos la esperanza de que en lo futuro en día resultará fecunda nuestra labor en alguna de las generaciones venideras.

Con todo, como el municipio actual no ha podido, ni puede, permanecer indiferente en presencia de las necesidades de la población, ni ante los llamamientos justos del patriotismo, ha querido valerse de circunstancia tan propicia como la presente, para entregar al tráfico la continuación de la calle Calderón, y al mismo tiempo consagrar este hecho, aunque pequeño, á la grata memoria del héroe cuyo nombre lleva. De esta manera se le permite bosquejar en el mismo, la voluntad, y el acordado interés que inspiran un día como el presente.

Si, señores, descubrimos referentes al evocar el recuerdo de los héroes de la batalla de Pichincha, y consagrarnos, una vez más, nuestra sincera y eterna gratitud.

La niña María Lucía Dávila dijó Señores concejeros municipales. Señores: Ochenta y seis años hace que, en una mañana como ésta, no lejos de ese sitio, sobre unas rocas y en escarpadas rocas que ya desde aquí no recordo más que el rebolote del tambor, el toque de los clarines, el reclinar de

los caballos, las voces de mando, las descargas de fusilería y el estampido del cañón.....

Era que, en aquel instante, el pueblo ecuatoriano arrojaba un gusano de desconfianza al rostro del poder extranjero, y al grito de *Independencia ó muerte!* bajaba decaído, sobre un montón de cadáveres, á poseisionarse de las baterías enemigas, que vomitaban fuego y desolación por doquiera.....

Entre aquellos insignes luchadores, destacaba la noble figura de un adolecente, casi de un niño, que, empuñando imperifrito la gloriosa bandera de la patria, enseñaba al mundo atónito cómo debe manifestarse y sublimarse la virtud del patriotismo en medio de los desastres de la guerra. No se aquietó en su divino furor sino cuando las balizas enemigas habían destruido su cuerpo, que rodó amontajado con el heroico tricolor nacional. Ese heroico muchacho era Calderón.

Hoy queda diverso. El tiempo, con su azar inafatigable, ha borrado las huellas de las prácticas escenas que, naturalmente, debieron formar aque, sublime y conmovedor drama de nuestra emancipación política. No hay allí ni un despojo en la tierra, ni una nube del humo del combate en el cielo, ni un sólo quijido entre aquellos abruptos peñascos por donde se precipitaron nuestros soldados.....

Hoy se levanta sobre aquellos sitios un bosque de árboles que, cecata ya de los espasmos lénticos, no tiene otra preocupación que el trabajo, ni más anhelo que vivir en paz á la sombra del árbol de la libertad, sin olvidar por eso un instante á los que lo plantaron así sacrificándose resucita y abnegadamente.....

Por eso el deseo de los pobladores de éste que, no sabemos por qué extraño motivo, se llama el *barrio del Aguari*, como es que lleva el nombre del más simpático y heroico de nuestros héroes en aquella inolvidable jornada. Quien que se llame la *ciudadela Adalid Calderón*. Acoged señores concejeros, tan justa y significativa idea, y habéis realizado el ideal de matecer unidos el recuerdo de nuestras tradiciones patrias y el de los triunfos que, si quiera lentamente vamos conquistando en el campo del progreso.

Uno de esos triunfos es la inauguración de esta calle, que impulsará el adelanto moral y material de la ciudadela que nos ocupa. Dicha obra sea la debemos á la especial iniciativa del distinguido ciudadano y patriota señor don Vidal Oñate, secundada después eficazmente por los señores concejeros, y en especial, por su entusiasta presidente el señor doctor don Abelardo Montalvo. Reciban, pues, por ello el homenaje del profundo reconocimiento de toda la población cuyos sentimientos he procurado interpretar en este sencillo discurso.

Y, para terminar, descubramonos una vez más ante la memoria sagrada e indestructible monumento de nuestras antiguas glorias, y saludemos respetuosos y alborozados el octogésimo sexto aniversario de la Batalla de Pichincha.

SOCIALES

Enfermos:

Desde hace dos días se en, cuedra enfermo con erisipela el señor obispo fray Juan María Riera.

—De gravedad se halla el señor Manuel Jijón Larrea. Hoy se reunió una junta médica, con el objeto de formar el diagnóstico respectivo.

Viajeros:
El sábado partió con dirección á París, á perfeccionar en el arte fotográfico, el acreditado artista señor José Domingo Lasso.

Que lleve buen viaje. —Ha llegado á esta capital la señora Bernardina Cabrera, madre de los niños Mayer primeras víctimas de la peste bubónica en Guayaquil, y cuya muerte conternó mucho á las sociedades de Quito y ese puerto.

Saludamos á la señora, y reiteramos nuestra expresión de condolencia por la calamidad irreparable que ha llenado de luto su corazón.

Camino de Chillo

Los propietarios de Chillo, desesos de tener un buen camino que pusiera en comunicación esta capital un aquel hermoso valle, espontáneamente ofrecieron contribuir con un tanto por mil anual sobre el valor de las propiedades para que se lleve á cabo la obra.

El gobierno, como era natural, defirió á los justos y patrióticos deseos de los hacendados y se encargó de la obra una junta especial, la que nombró el respectivo colector de los fondos y contrató la construcción del camino, en la confianza de que se construiría en menos tiempo, costaría más barato y resultaría perfecto.

Años transcurren de que los propietarios pagan para la obra, con puntualidad recomendable; pero el contratista no ha cumplido el compromiso, ni la junta encargada de vigilar la obra se ha cuidado de hacerle cumplir; y así, el valle de Chillo, lejos de tener actualmente dos caminos, el antiguo y la nueva carretera, se ha quedado sin vía expedita de comunicación con la capital.

No es esto sólo: el puente de Conocoto, único en el trayecto, amenaza próxima ruina, pues, como lo ha denunciado con insistencia la prensa, tiene rajados los estribos, y éstos van abriéndose más cada día, por efecto del peso del relleno que sin escurrirlo alguno se sigue efectuando, para facilitar el paso de los vehículos.

Sobre este punto es que hoy se llama la atención del señor ministro de obras públicas, del director del ramo, de la junta encargada de la construcción del camino, ó de cualquiera que sea la autoridad que deba entenderse en el asunto, á fin de que se obligue al empresario á reparar oportunamente la obra del puente, que, al verse abajo, como es seguro, no sólo demandaría más dinero en reconstruirlo, sino, lo que es más grave aún, quedaría incomunicado el valle de Chillo con la capital.

Parece que el monto de las contribuciones de los propietarios de Chillo, desde que comenzó la obra de la nueva carretera hasta la fecha, asciende ó ha debido ascender á una cantidad crecida, capaz para sufragar los gastos de un ancho y sólido camino carretero; y que si aún siguen y seguirán contribuyendo, tienen derecho á que la autoridad correspondiente exija del empresario el más estricto cumplimiento de aquello á que se comprometió.

El verano está á las puertas y, por consiguiente, la época en que las familias salen al campo. Si, pues, no se dictan providencias oportunas para reparar el puente de Conocoto y mejorar las condiciones de la carretera de Chillo, se privarán los propietarios de ir á sus fundos, y de librarse así de las epidemias que por este tiempo se propagan en Quito.

SERVICIO TELEGRAFICO

Guayaquil, mayo 24.—EL TIEMPO, en su edición de hoy, trata sobre la influencia religiosa en Chile, en el ramo de instrucción, como que comprende que es la mejor base para asegurar el patriotismo de los pueblos y el fan-

The South American Commercial Co.

Oficina de Agencias y Representaciones
Escritorio en Quito, Ecuador; Carrera de Venezuela, frente al Banco del Pichincha, correo, apartado No. 215.
Hemos abierto un departamento para alquileres, compra y venta de propiedades rústicas y urbanas.
Para registrar en nuestros libros las casas de alquiler, cobramos cincouenta centavos de sucre y una vez alquiladas, cobramos una modesta comisión á los interesados.
No dudamos que el público se convencerá de la facilidad que le proporcionamos y se aprovechará de nuestros servicios.
A. Rivera, Gerente.—W. Campuzano, Representante para Provincias
Mayo 13 205-v. 30

La Italia

JOSÉ PONS & CIA.

Se ha trasladado á la carrera de Venezuela, número 56, letras H. I. casa de los señores canónigos (casillas)
El más grande y variado surtido de abarrotes y conservas frescas que hay en Quito.
Renovación constante de mercaderías.
Importación directa de toda clase de vinos, licores y conservas, de las mejores marcas de España Francia, Italia Inglaterra y Estados Unidos de Norte América.
Gran variedad de objetos para regalos y trastos de Aluminio
UnicaSucursal de

"LA ITALIA"

de Guayaquil, y unica casa que tiene siempre frescos todos los artículos que produce esa gran fabrica como son: galletas, caramelos, confites, sal definida, alcohol destilado de 30 y 40 grados, sin olor ni sabor y maullero refinado de Guayaquil.
"La Italia" de José Pons & Cia. es la única casa en Quito que no admite competencia, por ser sus precios los más bajos, dada la buena calidad de todos sus artículos.
Ventas por mayor y menor.

Mayo 2

193-v. 90

El Séptimo? ... No falsificar el cigarrillo Progreso

DOLORES DE CABEZA, NEURALGIA, MIGRAÑA Y FIEBRE
Dolores en todos lados, Dolor de gargantas, Destilado de la nariz y ojos, ligeras fósos con escalofríos esta es la Grippe.
PAINKILLER MATADOROL
tomado en agua caliente endulzado antes de ir á la cama hará desaparecerlo todo al se toma á tiempo.
Solo hay un Matadorol de PERRY DAVIS.

tismo el medio más eficaz para dominar.

—Se quejan de Narcajito que una autoridad peruana comete toda clase de abusos en esa población.

—Es deplorable lo que está sucediendo en el Ecuador, con la impunidad de grandes crímenes; los asesinatos de la Palizada, unos fugados y los que quedaron, sólo aborrecidos, á pesar de que el juez letrado dictó auto motivado contra ellos, en vista de la responsabilidad que tenían.

—La asociación Escuela de Medicina hará esta tarde una manifestación de gratitud al doctor Julian Coronel, antiguo rector de la universidad.

—Los accionistas del banco Comercial y Agrícola, en junta general, acordaron no aceptar la renuncia del gerente señor Francisco Urrutia Jado.

—El Tmpro refiriéndose al proyectado viaje de los padres de la Compañía de Jesús en Quito á la población de Papallacta, con el fin de dar misiones, dice que seguramente éstas se reducan á combatir al gobierno y al partido liberal, aparte de que puede haber algo de planes subversivos.

—El mismo día la noticia de que la provincia de El Oro fue en días pasados un individuo enviado por una comisión de esta ciudad con el objeto de enganchar gente para un plan revolucionario.

—"El Sol" al ocuparse del nuevo plan de estudios, dictado últimamente, para las facultades de jurisprudencia, medicina, ciencias y farmacia, por el consejo superior de instrucción pública, dice que á la vez que se implantaban las reformas, debieron haberse reformado las partidas del presupuesto vigente, que por hoy es bastante exiguo para la del futuro, evitando de este modo los inconvenientes que ha presentado al ponerlo en práctica.

—"El Grito" publica una correspondencia de Riobamba que trata de la retractación del presbítero Real. Dice que desde hace doce años que este individuo fue ordenado presbíter y que há sido amonestado por el nuevo obispo Manducta, para que se retirara su candidatura, pues se le acusaba de que vivía haciendo ostentación de su pecado. El prelado le ordenó de que pidiera sus letras dimisorias para que trasladara á otra diócesis, las que le fueron concedidas.

—Pasado más de un mes, agrega el correspondiente, en que Real dijo, que abandonaba la diócesis año por no

haber podido realizar sus bienes. Fue acusado, no hemos podido averiguar por quien, de que conspiraba contra el gobierno. En consecuencia fue aprehendido por las autoridades civiles y notificado de confinio á Loja, pidiendo entonces el señor Real su pasaporte para el Perú, debiendo marchar de aquí, en la mañana de ayer, al destierro, pero en la noche precedente, á incitación del joven intendente don Alejandro Bades y muchos caballeros reinando la más grande animación y zambada con chistosas bromas.

Después del medio día, de ayer martes, que reconoció la firma de su mencionada solicitud y que públicamente declaró separarse de hecho del seno de la religión romana, fue invitado por el general Montero á un banquete de vela te cubiertos, en el hotel California al que asistieron casi todas las autoridades y muchos caballeros reinando la más grande animación y zambada con chistosas bromas.

El general Montero le ofreció al ex-fratello, un despacho de capitán de ejército, lo que dio lugar á que un muchacho costero, que de afuera presenciaba el agasajo, cantara la conocida y popular polka guayaquileña:

"Ayer era fraile que decía misa Hoy un soldado que estoy sin camisa La suerte se ha cambiado de un modo fatal Ayer era fraile y hoy soy militar".

Después de un discurso muy elocuente del señor gobernador que brindó por la renovación radical del agasajo, un señor recién nombrado para un destino civil de aquí, protestó que también era radical y que crónicamente se veía considerando conservador, lo que con mucho al, calificó otro caballero de segunda redención.

Con mucho entusiasmo y con mucho champagne y burras terminó el banquete.
Reportamos hoy al señor Real y se negó á darnos su retrato, pero un artista ha sacado una instantánea de su talante.

Dice que el señor Real se casará próximamente, pero él no nos lo asegura, nos manifestó sólo que pensaba seguir residido en Riobamba.
Hasta aquí lo que dice el correspondiente del citado diario.
Ahora juzgue usted señor director, hasta donde llega el cinismo de los que visten el traje talar.—Corresponsal.

FUME USTED LOS

cigarrillos de picadura y de hebra de la fábrica EL TRIUNFO Son Los

MEJORES

DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?
PUES pida usted la marca **FULL SPEED** de la acreditada fábrica de cigarrillos "El Progreso."

HOTEL ROYAL COMPLETAMENTE RENOVADO COMEDORES NUEVOS Y ESPACIOSOS

COCINERO EXTRANJERO VINOS Y LICORES IMPORTADOS DIRECTAMENTE

El único Hotel de primera clase en esta Capital

W. Harrison Mason, PROPIETARIO.

Quito 4 de Enero de 1908.

71-v. 1 año

Importante Prevencion

ACREDITADA FABRICA DE LA VAPOR DE CIGARRILLOS **EL PROGRESO**

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir a sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR EL PROGRESO.



Más vale tarde que nunca.

Las personas prudentes aplican el remedio al sentir los primeros síntomas de la enfermedad. Dejar pasar tiempo es exponerse a muchos peligros, especialmente cuando la enfermedad es del estómago. Cuando ocurra acidez del estómago, acumulación de gases, dolor ténuo, molestias de cualquier clase, no debe dejarse pasar el tiempo, sino procurar y tomar las

Pastillas del Dr. Richards

que se elaboran precisamente para el estómago e intestinos.

Sin embargo, aunque la enfermedad sea crónica no debe perderse la esperanza, porque las curaciones se cuentan por millares. Ejemplo: Don José de la Luz Martínez, residente en Yaguajay, Cuba, sufrió diez años y se encuentra hoy restablecido por completo gracias a las Pastillas del Dr. Richards. Dice este señor:

"Si alguna persona que no haya experimentado la sensación de acumulación de gases en el estómago, incomodidad de los intestinos, acidez, etc., etc., puede formarse una idea de lo que ha sufrido yo, leyendo lo que sigue. Después de haber tomado las Pastillas del Dr. Richards, me sentí mejor y me quedé tranquilo. Después de haber tomado las Pastillas del Dr. Richards, me sentí mejor y me quedé tranquilo. Después de haber tomado las Pastillas del Dr. Richards, me sentí mejor y me quedé tranquilo."

Póngase Vd. antes y después de tomar las Pastillas del Dr. Richards.

Dr. Richards Dispensaria Tablet Association, Nueva York.

LEAN LAS MUJERES

QUE PADECEN DE JAQUECAS Y NEURALGIAS

Interesante Relato de una Señora de entre Centenares de Cartas Similares que Prueban el Poder Curativo de esta Medicina

Las Jaquecas y neuralgias son dolencias nerviosas, particularmente en las mujeres, que suelen sufrirlas con cierta regularidad. Nada tiene pues de maravilloso que las Fíldoras Rosadas del Dr. Williams que son una medicina precisamente para la sangre y los nervios, traigan el tan deseado alivio, y se gane la gratitud de una mujer hasta el punto de escribir una carta como esta:

"Hace al rededor de dos años y medio que sufría horriblemente de jaquecas. Cada semana me veía obligada a guardar cama por un día ó dos. Todos los remedios que tomaba no me aliviaban ó bien sólo pasajeraente. Por consejo de mi médico me fui á cambiar de clima trasladándome á Buenos Aires donde durante algún tiempo me fui libre de mi mal. Pero á los pocos meses me volvió á repetir con insistencia é intensidad. Vuelta á esta ciudad, fui aconsejada por un médico que hiciera la prueba con las Fíldoras Rosadas del Dr. Williams. A pesar de ya no tener le en ningún remedio, tomé un frasquito y como parecíame sentir algún alivio, tome durante cuatro meses, con pequeños intervalos, hasta unos ocho frascos. Debo manifestar que el efecto ha superado mis esperanzas. Bastará decir que han transcurrido dos años y no he vuelto á sentir el más leve dolor de cabeza, aun cuando variamente he sufrido de la dolencia. Las Fíldoras Rosadas del Dr. Williams me curaron radicalmente y soy desde entonces la más decidida propagandista de este grande y maravilloso remedio, aconsejando á mis relaciones su uso. Saludo al doctor Williams con mi mayor aprecio y expresión de mi gratitud. (Formosa) Rosa Molins, calle de Uruguay 229, Tucumán, Argentina, Octubre 29, 1907.)"

Centenares de los curados que así escriben, gastaron precioso tiempo y dinero en tratamientos y medicinas antes de encontrar el remedio que les curó. Las Fíldoras Rosadas del Dr. Williams. Si usted está mal de la sangre; de reumatismo, de cólica, de anemia, ó de las muchas otras manifestaciones de pobreza de sangre ó abundancia de sangre mala, que es lo mismo, lo cuerdo es empezar con este remedio, vencer pronto el mal y ahorrar penas y dinero. Cada frasco lleva instrucciones completas, que es de importancia observar. Decídase hoy. Su botica de usted vende las Fíldoras Rosadas del Dr. WILLIAMS.

CRONICA

Desgracia.—Ayer, en la tarde, un caballero quiteño cabalgaba en brioso caballo. Al sentir por su lado el ruido de un automóvil, saltó el caballo del caso que llevaba y tomó á toda carrera la calle del Carmen moderno, pero no fue posible dar vuelta la esquina y cayó al suelo, estrellándose contra la pared alijete. Felizmente se evitó una desgracia mayor, debido al auxilio de los gendarmes y algunos vecinos de ese lugar.

Pérdida de tipos.—En el juicio que se sigue para descubrir el paradero de los que se asegura han desaparecido de la imprenta nacional, el procurador ó representante de la comunidad dominicana ha presentado un escrito contraído á pedir que conteste á varias absoluciones el director de aquella imprenta.

Importante.—El señor aviador extraordinario y militar plenipotenciario del Ecuador en Bogotá, comunicó al ministerio de relaciones exteriores que la copia del 'Nuevo Luciano de Quito', obra de don Francisco Javier Eugenio Espino no está concluida sino después de dos meses; y que la remuneración por aquel trabajo no debe bajar de cien pesos oro, por las dificultades del manuscrito y su extensión.

Zapatero á sus zapatos.—Llámase la atención del municipio hacia ó los continos desórdenes é irregularidades que se cometen en la gallera de esta capital, debido á que se ha nombrado juez de las lidas á una persona que ignora por completo las leyes y condiciones del juego de gallos.

Son de carácter tan grave los disgustos y pendencias que se promueven entre los jugadores que no se acentuaron de que pueden ocasionar muertes, y esto es lo que debe evitar el concejo,

procediendo inmediatamente al nombramiento de juez de gallos en una persona honorable, imparcial y muy conocedora del juego.

Principia la función.—Una vez por todas, es el título de una hoja volandera publicada por el señor mayor don Victor Muriel, en réplica al coronel don Luis Alberto Jaramillo, quien, en un remitido que salió en este diario, atribuyó un asesinato al mayor Muriel.

Peligra la paz.—El señor José F. Lara, que fue nombrado por el gobierno, juez suplente de la parroquia de Santa Feica, ha renunciado el cargo, por motivos de salud.

Cargo sobre cargo.—En los juzgados primero y tercero de letras se asignaron juicios criminales, de oficio, al teniente político de la parroquia de San José de Minas, por las siguientes causas: por haber cobrado derechos en los matrimonios civiles; por haber cobrado multas, por infracciones, sin haber expedido las boletas prevenidas por la ley y por haber cobrado á los vecinos de Anagamba la suma de cincuenta y siete sures, para eximirlos del trabajo en el camino de Peruchá á Quito.

Urbanidad.—El municipio quiteño recibió ayer los siguientes telegramas de felicitación, con motivo del octogésimo sexto aniversario de la batalla de Pichincha: de Cuenca: J. F. Centeno, jefe de la cuarta zona, presidente de la corte superior y gobernador; de Guayaquil, del jefe de la tercera zona, presidentes del municipio del Balsar, Ibarra y Loja; y de los jefes políticos de Riobchico, Santa Elena y Cotacachi.

Exacto.—Los calificadores de guarderías de Pichincha, se quejan de no poder ejercer el cargo que se les ha conferido, por las dificultades que les ponen los colectores especiales, quienes alegando tener con los propietarios, compromisos particulares, les niegan prestatos los auxilios necesarios para el pago del repetitivo viático. La ley determina que haya calificadores; pero de no poder cumplir sus deberes, porque los contratos de los colectores especiales se lo impiden, parece lógico y natural que desaparezcan tales empleados.

Providencia acertada.—En vista de las continuas quejas, sobre el mal servicio del correo, en la entrega de encomiendas de dinero, el ministerio respectivo, ha ordenado, que se cambie se enjuicie la ley que resultara culpable y haga efectív el cobro de las paratas y fianzas, si hubiere necesidad de ello, para impedir el mal.

Buena obra.—Para el desahije de las aguas lluvias, gran número de operarios están limpiando la acera de la carrera "Chilli", desde la esquina que hace intersección con la calle del Beisá hasta el cementerio protestante.

Terminología militar.—Las clases instructoras de la escuela de clases, sargentos Francisco Zorobaldo y Segundo J. Paredes, han obtenido el premio del referido establecimiento, á la armería de costa "Pedro Moncayo", que hace la campaña en la plaza de Guayaquil.

Babclea.—Se ha, ordenado se presenten los certificados médicos para recibir la solicitud de licencia de noventa días por enfermedad, pedida por el señor Cornelio Jiménez, alcalde primero municipal del cantón Baba.

En el infernillo.—Avanzan los trabajos de la acueducto para el servicio de la nueva instalación de luz eléctrica que se han implantado en Guafalpo. El sábado último terminó la perforación del cerro por donde se ha hecho la delincación del caso, y desde hoy varían albañiles construyen de cal y piedra el lecho de la mencionada acueducto.

Progreso.—La fábrica de cigarrillos "El Progreso" de Guayaquil, que cada día ensancha su negocio, ha traído, para obsequiar á su clientela y amigos, unas hajas de secacas con unos fotográficos que representan en una línea del diablo, temido paso en una línea del ferrocarril de Guayaquil á Quito, y en otras el trayecto del ferrocarril desde Guayaquil á la Capital conforme al dibujo hecho sobre el mapa del Ecuador por el Dr. Teodoro Wolf.

Dos menos.—Han fallecido oficialmente, en estos últimos meses, dos conocidos armadores, y una mujer labradora y honrada, y una mujer labradora y honrada, de oficio panadera.

Para la historia.—Por los ministerios respectivos fueron expedidos los siguientes nombramientos: Teniente político principal de la parroquia de Haigra, al señor Belán Ordóñez y proberio de la junta de saneamiento y proberio de la junta potable de la ciudad de Guayaquil, al señor Jerónimo Avicé Aguirre; comisario de la policía nacional del cantón Colta, en reemplazo del señor Alfredo Baqueró, al señor Virgilio Manchego; Teniente político suplen-

te de la parroquia central de San José de Chimbo, en reemplazo del señor Rafael G. Mancero, al señor Jacinto H. Saitos; y jefe político del cantón de Loja, al señor doctor Manuel Buraco.

Artístico.—En la tienda del señor Alejandro Albuja, carpintera García Moreno se exhibe un hermosísimo cuadro al óleo que representa á Surey y Calderón contemplando la obra del ferrocarril en los alrededores de Quito. Ha obra bien trabajada por el artista señor Albuja.

Se da cuenta.—Solemne resultó ayer, el acto de colocación de la primera piedra para el matadero de ganado menor, en el sitio que con este objeto compró el municipio al señor don Efraim Pallares Arteta. Asistieron á la ceremonia concejales, varios empleados públicos y distinguidas personas particulares. El doctor Abelardo Montalvo, presidente del Municipio, en expresivas frases manifestó la importancia y necesidad de nuevo edificio y el deseo de mejorar el servicio público, que animaba al Municipio para emprender en reforma de utilidad pública.

Ardel.—Ha presentado el señor intendente de policía al ministerio respectivo, el proyecto de reglamento de prohibición para las casas de tolerancia.

Soldados.—El gobierno eclesiástico de la arquidiócesis ha pedido al oratorio muestras de las madras preciosas que hay en aquella región, con objeto de mandar á trabajar algunos muelles, para obsequiarlos, á Pío décimo, con motivo de sus próximas bodas de oro.

Se espera el fallo.—Hay debido reunirse el juzgado calificador encargado de premiar al vencedor en el concurso de flores llevado á cabo ayer. La artística mariposa es obra de la señora Angela Guarderas v. de Donoso y el ángel perterace á las religiosas de la provincia.

Vida arrastrada.—Se encuantran ya en Lambol y próximamente llegará á esta ciudad, unos veinte coches pedidos por el Sr. José Pardo Moreno para el servicio público. Una de las condiciones de alquiler es que cada interesada ha de manejar el vehículo que tome, por sí mismo.

No hay conste.—Por el correo de Quito ha llegado el programa de la revista de Compañía que debían comenzar ayer el octogésimo sexto aniversario de la batalla de Pichincha los jefes y oficiales de la batallón "Tulcán", en la ciudad de Ríobamba.

Dicho programa comprende las siguientes partes: gimnasia con armas, alocuciones, evoluciones, fuego por cuartas, línea de tiradores, encantrero de líneas evumegas y reunión de la compañía por toques de corneta.

Una más.—En el ministerio de hacienda se ha inscrito la marca de fábrica denominada la "Galena", que usa la "Galena Signal Oil Company Incorporated"; para distinguir aceites, grasas, lubricantes, empujes, encajes y etiquetas; compañía cuyo domicilio y establecimiento lo tiene en la ciudad de Franklin, condado de Venango, estado de Pensylvania, Aporadero en esta ciudad de aquella fábrica es el señor Pedro Antonio Bustamante.

Magnífico.—El señor doctor César Borja, ministro de instrucción pública, desearo de conocer el estado de la agricultura, así como la ganadería de esta provincia, ha dirigido un oficio al señor gobernador del Pichincha, pidiéndole le provea de un informe preciso acerca de las plantaciones, cosechas, métodos agrícolas, abonos, riegos, maquinarias, cultivos especiales, de a rollo y cría de ganado vacuno; y aún, si es posible, de algunos datos meteorológicos.

Cortesía.—Por el ministerio de hacienda ha sido aprobado el gasto de cincuenta mil dólares por el gobierno del Ecuador en Hamburgo, en una corona enviada con motivo de las exequias del señor doctor J. G. Mosckberg, primer burgomaestre y presidente del Senado, fallecido en marzo próximo pasado.

THE SOUTH AMERICAN CO.

OFICINA DE AGENCIAS Y REPRESENTACIONES COMERCIALES: una casa central de \$ 4.000 á \$ 5.000 de valor.

VENDEMOS: Una casa propia para Hotel á dos cuartos y media de la plaza principal \$ 3.000.

Una casa entre el Egido y la ciudad con terrenos para fabricar otras casas \$ 16.000.

Una quinta en Guafalpo en \$10.000, ALQUILAMOS: Altos de casa central, 10 piezas, alquiler \$ 100 por mes.

Casa acabada de renovar, con muebles y todas las comodidades modernas, alquiler \$ 100.

Local para almacén central, \$ 80. Detalles en nuestro escritorio, frente al "Banco de Pichincha".

EN la papelería de El Tiempo hay tarjetas y papeles de toda clase. En los talleres de El Tiempo se hacen impresiones con esmero y elegancia. En la papelería de El Tiempo hay tarjetas de bautizo y hermosas postales

Revista del mercado

Table with market prices for various goods like Papas gruesas, Harinas, Arroz, etc. Columns include item name and price.

Mayo 21

CRAN NOVEDAD

Acaba de llegar a la librería moderna de MAURIEL BUENO YEROVI un precioso surtido de postales, cuentos para niños, la novela de ahora, industrias lucrativas, la colección de "Sa gari", utiles de escritorio, marcos para retratos y varias otros artículos nuevos.

Mayo 22 223 v.-30

VENDO

una casa y una cuadra situadas a inmediación de la plaza de San Blas, casa de la señora Juana A. v. de Palacios, letra E.]

Mayo 11 203 v.-90

AL PUBLICO

Pongo en conocimiento del respetable público y de mi clientela en general, que desde el domingo próximo, veinticuatro de mayo, aniversario de la batalla de Pichincha, saldrán con etiquetas extranjerizas las botellas de la legítima chicha de cebada, que la elaboro con el más grande esmero y cuidado, distinguiéndome esta preparación por su pureza y sabor agradable.

El público se convencerá luego de la verdad de lo que afirmo, ya no tomará, por equivocación de etiquetas, chicha de pan mosqueado y frutas podridas, que perjudican a la salud.

La etiqueta de mi fábrica está ya registrada para evitar falsificaciones.

Mayo 18 212 v.-30

UN JAPON EN AMERICA. Un joven de conocimientos, agrícolas, relacionados con el cultivo de algodón, caña, ganadería, labranza etc. con magníficas recomendaciones como las que puede exigir el más descontento, ofrece sus servicios como Administrador de una ó varias haciendas.

El propietario que desee hacerse de un buen colaborador para aumentar su fortuna puede dirigirse a la Administración de este diario, donde se le indicará la persona con quien debe entenderse.

Abrial 27 187 v.-10

GUERRA JAPONESA. Se vende una hacienda en Santo Domingo de los Colorados, con 5,000 matas de cacao, 20 cuadras de potreros, tres sembradores que tienen recibido \$ 1,000. Entendese en la sucursal de la fábrica "La Italia" con

Enero 8 I. Rauloza López. 7-v-6 m.

Advertisement for 'Inyección (C) grande' medicine, listing ailments like Blenorrea, Gonorrea, etc.

Charada Japonesa

Próximamente empezará a funcionar este divertido juego en el cual pueden tomar parte todos los habitantes de la ciudad y probar fortuna arriesgando apenas una suma insignificante.

LAS BOLETAS SON DE \$ 0,20 \$ 0,50 \$ 1,00

Véanse Prospectos

216-v. 30



APHODINE DAVID

(AFODINA DAVID) PILDORAS LAXATIVAS Especifico de las afecciones intestinales.

DEL ESTREÑIMIENTO. El estreñimiento es afección tan frecuente, que no se cuenta la cantidad de medicaciones propuestas una después de otra. Todas, además, ofrecen al enfermo el grave inconveniente de un alivio bastante rápido. En esas condiciones, atenuase, y es imprescindible aumentar su dosis para llegar a un resultado. Es esta necesidad un verdadero peligro para las personas que tienen que apelar a los laxativos, pues empiezan por irritar el intestino, luego el estreñimiento no tarda en hacerse más pertinaz que antes del empleo de los mismos.

Convenia por lo tanto acudir a otros medicamentos para aliviar verdaderamente de la constipación. No basta, en efecto, provocar deposiciones; es preciso, además y sobre todo, curar una afección que resulta tan peligrosa para quien se halla aquejado de la misma! Cuantas enfermedades resultan de esta!

NEVA MEDICACION DEL ESTREÑIMIENTO

Trabajos anteriores habían mostrado que la BOURDAINE (frángula) es un purgante no drástico, perfectamente apropiado a las enfermedades abdominales y a las afecciones hemorroidales, que obra con mayor eficacia y origina menos dolores que el rubarb y el sen.

Nos ha permitido resolver el problema un modo especial de tratamiento. La APHODINE DAVID contiene todos los principios activos de la Frángula, y su superioridad sobre las medicaciones utilizadas hasta el día, la ha comprobado en sus numerosos ensayos en los hospitales de París.

ACCION TERAPEUTICA DE LA APHODINE DAVID

La APHODINE DAVID no provoca ni náuseas, ni cólicos. Puede prolongarse sin inconveniente su empleo hasta restablecerse normalmente las funciones.

Indicaciones. — Indícase la APHODINE DAVID en cuantos casos es preciso combatir el estreñimiento accidental ó debido a la acción del intestino; en los embarazos postparto, en algunos trastornos del embarazo en que es necesario estimular la función biliar, etc.

Para su empleo, cuantas enfermedades se evitarán! Efectivamente, durante la digestión, formase una gran cantidad de principios tóxicos. Su acumulación en el organismo, consecuencia del estreñimiento, produce primero la Inapetencia; luego vienen las fatigas, los mareos, el cansancio gástrico, las dispepsias, la hipocondría, las almorranas, etc. Según el día, el día, la hipocondría, las dispepsias, las almorranas, etc. Según el día, el día, la hipocondría, las dispepsias, las almorranas, etc. Según el día, el día, la hipocondría, las dispepsias, las almorranas, etc.

En Quito: CLOTILDE DE BARRIGA

José Luis Moscoso V. — Agente en "Frogas de las principales casas americanas y europeas" — Carrera Venezuela N° 18 Sur. Mayo 11 202-v. N.

Advertisement for 'NUEVA MEDICACION DEL ESTREÑIMIENTO' and 'APHODINE DAVID' pills.

GRATIS

COMO PRIMA y durante 60 días a contar de esta data, la SOCIEDAD ARTISTICA de RETRATOS, hará a cada lector, y abonado de este periódico un retrato artístico de gran valor, acabado al lápiz, tamaño 40x60 centímetros — ABSOLUTAMENTE POR NADA — con tal que el destinatario de ese hermoso retrato recomienda la Sociedad Artistica a sus parientes y amigos. — Rogamos de escribir su nombre y dirección al dorso de su fotografía y enviarle por el correo con el cupón a el señor TANQUEREY, director, 23, rue de Hambourg, Paris (Francia). — Su fotografía le será devuelta intacta con el gran retrato.

Advertisement for portrait photography, featuring a woman and a child, with text 'MIL FRANCOs' and 'Su Soledad'.

Cupón a descascar y adjuntarlo con su Retrato. A. TANQUEREY, Director.

Advertisement for 'SEÑOS' medicine, listing ailments like Blenorrea, Gonorrea, etc.

'COOPERATIVA DEL PICHINCHA' Sociedad fundada el primero de mayo de 1903 con el laudable objeto de auxiliar a los dueños del socio que fallerán, con una cantidad de dinero erogada por todos los socios sobrevivientes, en el modo y forma prescritos en los estatutos. Pagos ordenados por la junta en el presente periodo: La póliza de la señora Dolores Salvador C. La póliza de la señora Mercedes Portilla de Hierro. La póliza del señor Camilo Mogro. La póliza de la señora Mercedes M. V. de Guerrero y La póliza de la señora Vicenta Cárdenas. Se previene a todos los miembros de esta Sociedad para que den cumplimiento al artículo 27 de los Estatutos, por haber fallecido los Socios Camilo Mogro, Mercedes M. V. de Guerrero y Vicenta Cárdenas. V. de Velasco y Virgilio Zurita. El secretario, — José Stacey. Abril 9 179-v. N

A EUROPA Attilio Rapuzzi y Cia. fabricantes de vestidos de señoras é importadores directos de sus propios artículos, avisan a su numerosa y distinguida clientela de esta culta capital, que reciben órdenes de pedidos de vestidos de señora, sobre medidas. Con el objeto de vigilar que estos pedidos sean cumplidos en el menor tiempo posible, han resuelto efectuar tres viajes en el año a Europa; y tienen tal certidumbre de que las señoras clientes quedarán satisfechas, tanto del esmero de los trabajos como de la respectiva modernidad de los precios, que no exigen adelante alguno de dinero y dejan la salud a sus señoras clientes de no hacerse cargo de los pedidos, sino resultaren de su completo agrado. Dichas órdenes se las reciben diariamente en la oficina, Carrera Veneciana, casa del señor Barba Narango, de 2 a 5 p. m., hasta el 25 de los corrientes, día en que empredrán su viaje. Mayo 20 220-v. 6